
InnoHK實驗室進駐科學園
林鄭：將研究轉化實際應用 助港成國際科研合作樞紐

創新科技是香港未來發展焦點，

特區政府投放100億元設立「Inno-

HK」創新香港研發平台，成功匯聚28所由

本港、內地及海外頂尖科研機構協作組

成，專注醫療及人工智能科技的研發實驗

室，平台啟動禮於昨日舉行。特區行政長

官林鄭月娥在典禮上指出，國家「十四

五」規劃支持香港建設國際創新科技中

心，加上粵港澳大灣區帶來的龐大機遇，

香港創科發展定必是一條康莊大道，而

「InnoHK」更能進一步促進環球科研合

作，「這28間研發實驗室將能把具影響力

的研究轉化為實際應用，造福人群，同時

吸引和孕育更多科研人才，讓香港發展為

國際科研合作樞紐。」

◆香港文匯報記者 高鈺

「InnoHK」旨在利用香港具優勢的科研實力，在香港科學園建設分
別專注於醫療科技「Health@InnoHK」，及聚焦人
工智能及機械人科技的「AIR@InnoHK」，匯聚全球
頂尖科研人員，與本地大學及研發機構在香港進行世
界級及具影響力的科研合作。

參與科研人員約2000人
自推出以來，「InnoHK」獲全球多間頂尖院校和科
研機構的熱烈回應，經過嚴謹篩選及審批程序，28所

研發實驗室獲選進駐，匯聚7間本地院校和研發機構，
以及30多間來自全球11個經濟體的機構，參與的本地
和海內外科研人員合共約2,000人。
特區政府昨日正式就「InnoHK」舉行啟動禮，由林

鄭月娥、InnoHK督導委員會主席徐立之、香港科技園
公司董事局主席查毅超等主禮，為「InnoHK」標誌及
官方網頁揭幕（www.innohk.gov.hk）。典禮雲集28間
研發實驗室逾300位頂尖科研人員和業界領袖親身到
場，以及數百位研發平台科研人員透過網上參與，展
示香港促進環球科研合作，於全球高科技版圖佔一重
要席位的成果。

「香港創科發展定會生機盎然」
林鄭月娥致辭時表示，對「InnoHK」能達此階段

性成果感到十分鼓舞，她提到，去年8月曾到訪部
分剛投入運作的實驗室，親身了解其高水平科研工
作，例如在醫療科技方面各項疾病預防、檢測、診
斷與治療，以至影響全球公共衞生的新冠病毒研
究，而人工智能科技則為工業和先進製造業引入更
多創新科技提升效能，並推動金融服務和智慧城市
發展，相信各實驗室都能做好科研轉化應用，造福
人群。

她強調，香港有深厚科研根基、充滿抱負的頂尖科
研人才、完善的創科基建，高度的市場化與國際化、
建基於法治的自由經濟體系、完善的知識產權保障制
度和簡單透明的稅制，加上國家「十四五」規劃的支

持及大灣區機遇，有信心香港的創科發展必定是一條
康莊大道。她又說，隨着落馬洲港深創新及科技園、
新田科技城等大型基建同步推進，「香港創科發展定
會生機盎然，再攀高峰。」

◆行政長官林鄭月娥(左七)和其他嘉賓主持InnoHK官方標誌揭幕儀式。
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◆責任編輯：黃健恆

香港文匯報訊 獲中央政府與亞洲—非洲法律
協商組織全力支持建立的亞非法協香港區域仲裁
中心昨日正式開幕。中心設於中環上海商業銀行
大廈，是香港法律樞紐的一部分。
香港特區政府律政司司長鄭若驊、外交部駐港

特派員劉光源和亞非法協香港區域仲裁中心主任
陳曉峰為開幕禮主禮。鄭若驊表示，希望亞非法
協香港區域仲裁中心與現有設於馬來西亞、埃
及、尼日利亞、伊朗和肯尼亞的亞非法協仲裁中
心秉持友誼和合作的精神，團結一致，促進亞洲
和非洲地區的經貿投資。
她感謝中央政府和亞非法協的鼎力支持和信

任，並表示律政司期望與中心和法律及爭議解決
業界合作，促進香港作為國際法律及爭議解決樞
紐，惠及各界。

劉光源致辭表示，作為亞非法協第六個區域仲裁
中心，香港區域仲裁中心是中國同亞非法協加強合
作的又一典範。中心的設立既有利於擴大亞非法協
的國際影響，也有助於特區打造「亞太區國際法律
及解決爭議服務中心」，服務國家涉外法治建設。
他指出，在中央政府和特區政府大力支持下，

我們對中心的前景充滿信心，也寄予厚望：一是
弘揚萬隆精神，做促進亞非團結合作的「紐
帶」；二是發揮專長優勢，成為推介香港法律服
務的「名片」；三是豐富仲裁實踐，為促進法律
規則發展注入「動能」。

劉光源表示，今年適逢香港回歸祖國25周年，
「一國兩制」實踐進入新階段。站在香港新起點
與國家新征程的歷史交彙點，我們堅信，乘着國
家「十四五」規劃、粵港澳大灣區建設和「一帶

一路」發展機遇的東風，香港必將再次揚帆遠
航，在良政善治的嶄新篇章中書寫新的輝煌，香
港法治發展與對外合作也將揭開新的序幕。
亞非法協是亞非地區唯一的跨政府法律諮詢組

織，涵蓋幾乎所有亞非主要國家。該組織支持建立
的區域仲裁中心在亞洲和非洲地區大力推廣國際商
事仲裁，並為國際仲裁的進行提供基礎設施。

在亞非法協現有的五個區域仲裁中心基礎上，
設於香港的中心作為亞非法協爭議解決體系的協
調機構，旨在促進仲裁機構和其他替代爭議解決
服務（包括網上爭議解決服務）的發展和有效運
作；促進各種替代爭議解決服務規則在亞太地區
的更廣泛應用；為替代爭議解決服務提供便利，
包括臨時仲裁及在中心和其他仲裁機構主持下進
行的仲裁，以及協助執行仲裁裁決。

亞非法律協商組織香港區域仲裁中心開幕

香港文匯報訊 （記者 子京）第五波新冠
疫情對香港造成極大衝擊，為幫助更多有
緊急需要人士解決經濟上的燃眉之急，長
江集團與李嘉誠基金會宣布再度攜手支持
「公益金及時抗疫基金」。於本星期六
（28日）晚上8時至11時無綫電視翡翠台
播放的「萬眾同心公益金」電視籌款節目
中，公眾致電熱線「18282」每捐「一
蚊」，長江集團聯同李嘉誠基金會雙倍配

對支持捐「兩蚊」。
鑑於新冠疫情嚴重影響香港經濟及民生，

公益金於2020年成立「公益金及時抗疫基
金」，以支援受疫情影響生計的市民，當時
長江集團隨即啟動「長江捐款熱線」，以一
比一配對電話捐款為項目打響頭炮。
去年，疫情未退，長江集團更特別聯同李

嘉誠基金會雙倍配對公眾捐款，創下「長江
捐款熱線」歷來的最高善款紀錄。

公益金周六籌款 你捐一蚊「誠哥」捐兩蚊

版權修例草案明刊憲 下月8日首讀香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會議席由70席增至90席，立法會大樓
需要擴建，原先預計工程造價約11.7
億元，惟建築署低估有關造價，需向
立法會申請追加3.9億元，令造價增至
約15.6億元。立法會工務小組委員會
昨日通過有關追加撥款，稍後將交立
法會財委會審議。
立法會大樓擴建造價由11.7億元飆
升至15.6億元，須追加撥款3.9億元。
民建聯主席、九龍中議員李慧琼昨日
在會上質疑，在短短幾個月內就要申
請額外撥款，認為市民難以接受，又
關注有否因為出現圍標而導致工程造
價過高。民建聯港島西議員陳學鋒則
關注是否今次是最後一次追加撥款。

建築署：估算「唔夠大膽」
建築署署長何永賢解釋，立法會擴建

工程是「馬拉松式」工程，屬獨一無
二。由於工程只能在夜間及假日進行，
政府當初估算時，已採用最複雜的醫院
工程作基礎，再用夜工的價錢作估算。
他坦言，可能當時的估算「唔夠大
膽」，導致需要申請追加撥款。
何永賢透露，今次立會大樓擴建工
程，4間承建商入標均超出預算，今次
申請追加撥款以最優勝的標書來估
算，較原來預算多約三成價錢。署方
會做好工程項目管理，只要工程要求
沒有太大變化，相信日後沒有再申請
追加撥款的需要，又相信是次工程沒
有圍標情況，因為所有投標者均提交
多張圖紙，各有不同。
最後，工務小組委員會以19票贊成、
一票反對通過立法會大樓擴建工程追加
3.9億元撥款，稍後將提交財委會審議。
何永賢昨日在會上提到，建築署已和

立法會秘書處協商，將可日夜工作的日
數增至1年20至21個星期，令數間承建
商平均降低8,000萬元標價。有消息人
士向香港文匯報透露，由於是次立法會
擴建工程只可以在夜間及假期進行，若
日間的施工時間不足，將進一步推高工
程造價。為爭取有較充裕的施工時間，
今年立法會的暑假會由7月中開始休
會，放假約3個月，以爭取更多時間施
工。立法會已在中信大廈預留會議室，
倘立法會需要在暑假期間舉行會議，也
有會議室可以使用。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港湖北社團總會第三
屆理事會就職典禮暨鄂州武昌魚文化節（粵港澳大灣
區）招商引資推介活動昨日於香港、深圳兩地連線舉
辦。其間，鄂州市政府與香港湖北社團總會簽訂了戰略
合作框架協定，鄂州亦與多個招商企業進行項目簽約。
湖北省委常委、省委統戰部部長爾肯江．吐拉洪

昨日在深圳會場參加活動。他致辭希望，香港湖北
社團總會當好「一國兩制」的守護者，大力培養一
支有堅定的愛國愛港政治立場、有政治抱負擔當的
代表人士隊伍；當好「鄂港交流」的促進者，積極
探索深化鄂港經貿、文化、科教等各領域的交流合
作模式，廣泛邀請香港各階層、各界別的代表人士
和青年才俊到湖北參訪交流、投資興業；當好「有
呼必應」的服務者，多為湖北鄉親和香港市民辦實
事、做好事、解難事，真正把該會建設成為關愛湖

北鄉親、服務香港民眾的溫馨之家。
鄂州市委副書記、市長陳平表示，歡迎香港湖北社團
總會同鄉常回家看看，感受家鄉變化，融入家鄉發展，
把濃濃思鄉之情化為綿綿助鄉之力，亦邀請大灣區、海
內外嘉賓朋友親臨鄂州旅遊觀光、考察洽談。

特區盼深化鄂港各方協作
據介紹，去年11月，湖北與香港建立了高層合作會
議機制，為推動鄂港兩地深度融合發展開闢了新的平
台，香港特區政府民政事務局常任秘書長黃智祖昨日
在香港會場上致辭指，湖北是香港農副產品的主要供
應地之一，香港則是湖北省主要的外資來源地，以及
重要的貿易夥伴。特區政府希望持續深化鄂港兩地在
各方面的緊密協作，全力把握機遇融入國家發展大
局，實現互利共贏。

連任香港湖北社團總會會長的謝俊明表示，去年年
底，湖北成為首個與香港成立合作會議機制的中部省
份。今次該會與鄂州市合作共同舉辦「武昌魚文化
節」，正是落實合作會議機制的一項重要舉措。

鄂州與湖北社總簽訂戰略合作框架協定

香港文匯報訊（記者 藍松山）特區政府將於明日
（27日）刊憲公告《2022年版權（修訂）條例草
案》，並於下月8日提交立法會首讀及開始二讀辯
論。
特區政府自2006年起就加強在數碼環境中的版權保

護進行了3次大型諮詢，並分別於2011年和2014年向
立法會提交條例草案，惟皆因議會內的攬炒派拉布而
未能完成。商務及經濟發展局局長邱騰華早前在接受
電台訪問時表示，香港的版權條例落後了10年，對外
商在香港投資的保護不足。
香港文匯報翻查特區政府向立法會提交的最新文件

顯示，該項草案立法建議涵蓋5大範疇，包括保障版

權擁有人權利，將指定的侵權行為刑事化，增加民事
索償案件的法定因素；亦提出採用「公平處理」的方
式，對戲仿、諷刺、評論時事等作品提供豁免，在各
方合法權益之間取得最大平衡；建議在版權制度下引
入新的科技中立專有傳播權利的同時，對未授權者向
公眾傳播版權作品施加刑事制裁；增訂「安全港」條
文，訂明服務提供者如符合若干訂明條件，鼓勵服務
提供者採取合理措施限制在其服務平台上出現的侵權
活動。
至於版權所有者提出要針對網上侵權活動引入司法

封鎖網站機制，特區政府認為，由於社會上對封鎖網
站強制令可能產生的影響有不少辯論和爭議，因此無

須特別就侵犯版權行為引入特定的司法封鎖網站機
制，版權擁有人可就網上侵犯版權行為申請強制令，
在適當情況下藉此命令服務提供者封鎖接達一個或多
個出現侵權活動的聯線位置。
特區政府強調，建議符合基本法，包括有關人權的
條文。
特區政府於去年11月24日至今年2月23日就修訂

《版權條例》展開諮詢，共收到62份書面意見，大部
分回應者均認同香港有迫切需要更新版權制度。
政府將於明日（27日）刊憲公告《2022年版權(修
訂)條例草案》，並於下月8日提交立法會首讀及開始
二讀辯論。

◆亞非法協香港區域仲裁中心正式開幕，律政司司長
鄭若驊（左一）、劉光源(左二)等為開幕禮主禮。

◆香港湖北社團總會第三屆理事會就職暨鄂州武昌魚
文化節招商引資推介活動昨日在深圳、香港兩地連線
舉行。 香港文匯報記者 攝
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